

◎ 第11回 通常総会を開催

◎ 雇用拡大及び賃金引上げを  
後押しする税制改正を!  
令和6年度税制改正要望(抜粋)

◎ nice work  
皆様に安心・安全を届けるために  
光和防災(株)取締役 岡田 真澄

◎ 金沢のならわし・飾り物②  
加賀八幡起上り

# ほうじん 金沢

広報

第232号

令和5年  
10月20日発行



 公益社団法人金沢法人会

<https://www.kanazawa-houjinkai.or.jp/>

法人会  
消費税期限内納付  
推進運動

表紙: 金沢マラソン & 金沢カレー

# 第十二回通常総会を開催

## — 新会長に鶴山氏 活動の方針を示す —

五月二十九日(月)ANAクラウンプラザホテル金沢にて、第十一回通常総会が行われました。本年度は会員企業二百五十三社(委任状二千二十七社)が参加し、中村憲二金沢税務署長をはじめ多数のご来賓を迎えて盛大に開催されました。

進行は青年部会副部会長の吉谷哲朗氏の司会により行われ、永年にわたりご尽力頂いた退任役員の方々をはじめ、会員増強及び福利厚生制度の普及に好成績を取った団体・支部・功労者に感謝状が贈呈されたほか、令和四年度中に開催された定例研修会への参加優秀者として三十四社に精勤賞が授与されました。



役員改選が行われ、新会長に鶴山氏が選任された。

続いて、北村哲志会長を議長として次の議案について審議が行われました。

【審議事項】

第一号議案 令和四年度事業報告及び

同収支決算報告(案)承認の件

— 監査報告 —

第二号議案 令和五年度事業計画及び

同収支予算書の件

第三号議案 任期満了に伴う役員改選

(案)の件

三議案ともに満場一致で可決された後、新役員による理事会において新会長に選任された鶴山庄市会長から、組織・財政基盤の強化のため会員増強及び福利厚生制度の普及に注力しながら、活性化を推し進めるとの方針が示されました。

総会後には、会員企業百八十社が参加して懇親会が盛大に開かれました。



退任される北村会長に感謝状と花束が贈られた。

受賞者の皆さん

【法人会功労役員】

柿本 自如・北村 哲志・古村 清  
坂井 正毅・清水 健二・高木 義弘  
高桑 秀治・田川 豊・谷口 敏  
冨木 隆夫・畑中 健治・藤澤 秀紀  
山本 順次

【会員増強功労団体】

AIIG 損害保険株式会社 金沢支店  
大同生命保険株式会社 金沢支社  
内灘支部・金石 大野支部・青年部会

【会員増強功労者】

奥村 昌弘・西野 公夫

【福利厚生制度功労支部】

田上支部

新任役員の皆さん

【副会長】

井上英一郎・木村 道明

【理事】

荒井 博史・磯野 秀和・岡田 真澄  
奥村 昌弘・桶谷 啓悟・柿本 一如  
北村 宜大・木谷 孝俊・蔵岡 修  
黒田 朋宏・越原 寿朗・小林 弘昌  
高桑 悟志・竹澤 勝志・鶴賀 雄子  
中村 康彦・野村 幸宏・松本 浩平  
南 志郎・村木 峰子・吉谷 哲朗

【監事】  
宇都宮元樹・小鍛冶 榮・多賀 直昭  
西川 寛

以上、敬称略(五十音順)

なお、金沢法人会活動の重責を担ってこられた北村哲志会長と高桑秀治副

会長が、本総会をもって退任されました。永年にわたり金沢法人会の発展に多大なる貢献をして頂きましたことに、心より深く感謝申し上げます。

会長就任のごあいさつ

会員メリットを少しでも感じられる法人会に



金沢法人会 会長 鶴山 庄市

令和五年五月二十九日(月)に開催された総会にて、会長就任をご承認頂きました。

北村前会長が折に触れて話されていた会員増強の大切さ、また、各支部を中心とした研修会・交流会の開催、さらには、女性部会や青年部会独自の、そして特色ある取り組みなど、会長に就任して再認識しております。

役員、会員の皆様方の前向きなご協力・ご助言を賜り、様々な活動を通じて「法人会会員だ」といふことが教えられるんだ! 「こんな良い事があるのか」と感じてもらえる組織に少しでもなっていければと思っています。

どうぞ、これからよろしくお願ひ申し上げます。

## 誇り高き日本の未来

講師／政治評論家・作家 竹田恒泰氏

総会に先立って記念講演が行われました。米中新冷戦が安全保障の分野にまで広がり、G7を核とする自由主義国と独裁主義国のぶつかり合いの様相です。ロシアのウクライナ侵攻、台湾併合を公言して憚らない中国。国力が相対的に低下する中で、日本の未来を悲観する声も聞かれます。「でも、こういうときに力を発揮できるのが、また日本だと思うわけです」と竹田氏。歴史を紐解きながら、日本人が気付いていない日本人の強みについて話されました。

※ ※ ※

経済成長という発想すらなかった日本を自覚させたのが、ペリー来航でした。開国後は富国強兵を推し進め、たった半世紀で弱小国から列強と並ぶ大国へとの上り上がった日本でしたが、第二次世界大戦で全てを失ってしまいます。今度はマ



日本にとっての強みである「和の精神」のルーツを辿った。

イナスからの再出発でしたが短期間で復興を遂げ、GDP世界第二位まで上り詰めた。

日本は逆境に強いと言われますが、頑張れば経済大国になれるほど国際社会は温くありません。例えば、明治期の最大の輸出品目だった絹糸や陶磁器が本家の中国製より売れたのは、日本人のモノづくりの精神性が高く評価されたから。良いモノができてこそ満足しない。売れて稼げば終わりではなく、さらに良いモノを改良を重ね努力を続ける。あらゆるモノづくりに共通するこの部分が日本の急成長を支えたのです。

私たち日本人は、金を稼ぐこと以上の価値を仕事に見出しています。「自分がつくったモノで多くの人を幸せにした」ということが軸にあるからこそ、世界から称賛されるモノづくりになったのではないのでしょうか。

日本の国を「和」と言いますが、孔子によると「和」とは自己の主体性を保ちながら他者と協調することです。普段は自由に振る舞っていても、いざとなれば秩序だった行動で結束できるのが日本人。東日本大震災でも皆が誰かのためにと行動し、被災者までが譲り合い、難局を乗り越えていこうと協力する姿が世界を驚かせました。

私たちは小さい時から「他者のために生きること、豊かで幸せな人生を歩むことができる」という先人の知恵を教えられてきました。これはものすごく強いことです。そうやって育った人間だから

こそこのモノづくりであり、いざというときに「和」の精神を発揮できるのではないのでしょうか。

※ ※ ※

この「和」の精神はどこからきたのか？日本では、三世紀に入るとそれまで多く出土していた戦争の遺構がピタッと出なくなり。百以上あつた国の統合がその時代に進み、平和のうちに話し合いによつて生まれた国が今の日本です。「日本は和がテーマでできた国」と竹田氏。

一方、「和の精神をもつて世界から喜ばれるモノづくりをしてきたわけですが、今の日本人は称賛に値するモノづくりをしているのでしょうか」と懸念も示されました。自分の利益だけを追求するような気質に成り下がってしまったら、もはやそれは日本ではないとも。

先の大戦以来の危機にありと云われる中、この和の精神を大切にできる限り世界で大きな存在感を示すことができるのだという自信を得られた講演でした。

## 北陸税務連絡協議会が定期総会と金沢国税局幹部職員との懇談会を開催



計画として①税務当局及び各構成団体相互の連携協関係を図るため積極的な意見等の交換②インボイス制度に関する周知・広報への支援③キャッシュレス納付の普及・拡大への支援④租税教育の充実への支援などが承認されました。

定期総会後の懇談会では、宮葉敏之国税局長から北陸税務連絡協議会の構成団体が行う各種広報活動やインボイス制度に関する周知・広報への支援などについて感謝が述べられた後、連携協関係を図るため積極的な意見交換を行っていきたくらいのご発言がありました。

九月二十八日(木)、KKRホテル金沢において第十九回北陸税務連絡協議会定期総会が開催され、北陸法人会連合会を代表して鶴山庄市会長と村井啓祐専務理事が出席しました。定期総会では、令和五年度の事業

鶴山会長は、北陸税務連絡協議会の構成団体が相互に連携して活動を行い、税務当局との協関係を一層

深めていきたいと述べました。

# 金沢税務署長着任のご挨拶

## インボイス制度の実施に向けて

### 一層のお力添えをお願いいたします



金沢税務署長  
本塚 浩二

公益社団法人金沢法人会の鶴山会長をはじめとして会員の皆様方におかれましては、平素より会活動を通じて、税務行政の円滑な運営に對しまして深い御理解と多大な御支援を賜り、本誌をお借りしまして厚くお礼申し上げます。

これまで金沢税務署と金沢法人会が築いてまいりました信頼関係を礎とし、皆様方との意思疎通を図りながら、職務を遂行してまいりたいと考えておりますので、よろしくお願い申し上げます。

金沢法人会におかれましては、新型コロナウイルス感染症の蔓延により活動の変更が余儀なくされた中において、「税」のオピニオンリーダー」として、「税」に関する活動に活発に取り組みられておられます。特に、次代を担う子どもたちに租税の意義や役割を正しく学んでもらうための「租税教室」への講師派遣のほか、「学童教育用図書」購入費用の寄贈をはじめとする地域社会貢献活動には、心から敬意を表しますとともに深く感謝申し上げます。

さて、本年六月に、国税庁において公表した「税務行政のデジタル・トランスフォーメーション」税務行政の将

金沢税務署法人関係職員 (令和5年7月10日現在)		長	本塚 浩二
署長	長	本塚 浩二	◎
筆頭副署長	長	前田 美樹	◎
副署長	長	石塚 博一	◎
副署長	長	中道 孝夫	◎
筆頭特別国税調査官(法人担当)	長	遠藤 弘和	◎
特別国税調査官(法人担当)	長	宮下 勉	◎
特別国税調査官(法人担当)	長	大野 敏治	◎
特別国税調査官(法人担当)	長	松村 裕之	◎
特別国税調査官(法人担当)	長	上田 正勝	◎
特別国税調査官付 連絡調整官	長	柳田 泰子	◎
特別国税調査官(源泉担当)	長	永坂 一雄	◎
法人課税第1部門 統括国税調査官	長	楠 卓也	◎
法人課税第2部門 統括国税調査官	長	吉田 聡全	◎
法人課税第3部門 統括国税調査官	長	武隈 蘭子	◎
法人課税第4部門 統括国税調査官	長	山形 裕美	◎
法人課税第5部門 統括国税調査官	長	山口 裕幸	◎
法人課税第6部門 統括国税調査官	長	村重 肇	◎
法人課税第7部門 統括国税調査官	長	辻元 陽一	◎
情報技術専門官(法人担当)	長	林 晃広	◎
国際税務専門官(法人担当)	長	助田 雅人	◎
特別調査情報官	長	木島 正明	◎
審理専門官(法人担当)	長	川原 誠	◎
審理専門官(源泉担当)	長	原 由美	◎
法人課税部門 連絡調整官	長	北野 真紀	◎

来像二〇二二―につきましたは、従来の「納税者の利便性の向上」と「課税・徴収事務の高度化等」に加え、新たに「事業者のデジタル化促進」を大きな柱とし、この三つの柱に基づいて施策を進めていくこととしています。

今回新たに追加した「事業者のデジタル化促進」については、国税に関するデジタル関係施策の網羅的で分かりやすい周知・広報や、関係団体等とも連携・協力したデジタル化の機運醸成

など、事業者のデジタル化を促進する政策に取り組んでまいりますので、御協力をお願いいたします。

また、御承知のとおり、本年十月からインボイス制度が実施されましたが、制度開始後も、初めて消費税の申告を行う方への対応はもちろん、すでに消費税の申告を行っている事業者についても、制度に不慣れな方が多いと思っておりますので、丁寧に説明を行うことで制度の円滑な定着に向けて柔軟な対応を心がけていきたいと考えております。

会員の皆様方におかれましては、インボイス制度の円滑な実施に向けた取組に對し、なお一層のお力添えを賜りますようお願い申し上げます。

結びに当たりまして、公益社団法人金沢法人会の益々の御発展と、会員企業の御繁栄を祈念いたしまして着任の挨拶といたします。



——最近相談の多い事例より——

## 適格請求書等保存方式開始後の免税事業者からの仕入れ税額控除について

**Q** 適格請求書等保存方式の開始後一定期間は、免税事業者からの仕入税額相当額の一定割合を控除できる経過措置があるようですが、この場合の仕入税額控除の要件について教えてください。

**A** 適格請求書等保存方式の下では、適格請求書発行事業者以外の者（消費者、免税事業者又は登録を受けていない課税事業者）からの課税仕入れについては、仕入税額控除のために保存が必要な請求書等の交付を受けることができないことから、仕入税額控除を行うことができません。

ただし、適格請求書等保存方式開始から一定期間は、適格請求書発行事業者以外の者からの課税仕入れであっても、仕入税額相当額の一定割合を仕入税額とみなして控除できる経過措置が設けられています。

### 【経過措置を適用できる期間等】

期間	割合
令和5年10月1日から 令和8年9月30日まで	仕入税額相当額の80%
令和8年10月1日から 令和11年9月30日まで	仕入税額相当額の50%

なお、この経過措置の適用を受けるためには、次の事項が記載された帳簿及び請求書等の保存が要件となります。

### ■ 帳簿

区分記載請求書等保存方式の記載事項に加え、例えば「80%控除対象」など、経過措置の適用を受ける課税仕入れである旨の記載が必要となります。具体的には、①課税仕入れの相手方の氏名又は名称 ②課税仕入れを行った年月日 ③課税仕入れに係る資産又は役務の内容及び経過措置の適用を受ける課税仕入れである旨 ④課税仕入れに係る支払対価の額。

### ■ 請求書等

区分記載請求書等と同様の記載事項が必要となります。具体的には、①書類の作成者の氏名又は名称 ②課税資産の譲渡等を行った年月日 ③課税資産の譲渡等に係る資産又は役務の内容 ④税率ごとに合計した課税資産の譲渡等の税込価額 ⑤書類の交付を受ける当該事業者の氏名又は名称。

### ▶ インボイス制度特設サイト

インボイス制度の概要、制度について解説した動画（国税庁動画チャンネル）、取扱通達、Q&A、オンライン（全国どこからでも参加可能）や税務署等の説明会開催情報や申請手続、免税事業者の方向けのコンテンツも掲載しています。

インボイス制度  
特設サイト



### ▶ 制度についての一般的なご質問は

チャットボットに質問をご入力頂くと、AIを活用して24時間自動でお答えします。また、軽減・インボイスコールセンターでは一般的なご質問にお答えします。

フリーダイヤル **0120-205-553**（無料）  
9:00～17:00（土日祝除く）

※個別相談は、所轄の税務署への事前予約をお願いします。

チャットボットは  
こちらから



## 新会員紹介

（令和五年三月一日から  
六月三十日まで）

◆ 法人名 ◆ 代表者名

### 【法人会員】

（有）システムフランチーズ

黒氏経営（同）

（有）中山新聞店

（株）北陸住宅ケア

（株）For ALL

（株）金沢わくわく不動産

（有）永田設備

明祥物流（株）

（株）浜崎電工

BOSS Group（株）

（株）1051 Entertainment

（株）ムラタ・エフ・イー

（株）スマイルファクトリー

（株）KEY.

（株）ヨコタフロリスト

（同）HGJ

（株）ファンカンパニー

（株）松本板金工業

社会福祉法人若松福祉会

NPO法人小粋なきもの倶楽部

（株）オータム

谷口 修一

黒氏 宇吉

中山 尚英

爲田 佑介

本多 清一

宮下 幹雄

永田 外喜男

日和 琢磨

浜崎 智尚

白江 誠一郎

武腰 一人

村田 徹

林 禎人

水野 有貴

横田 恭一

吉川 巧

神並 大輝

松本 俊明

米沢 寛

鶴賀 雄子

米沢 寛

### 【個人会員】

DELIGHT, LLC

塩谷 ちさと

# 雇用拡大及び賃金引上げを

## 後押しする税制改正を！

### 令和六年度税制改正要望(抜粋)

石川県法人会連合会では、役員・委員からの税制改正に関する意見や要望アンケートの結果を基に、「令和六年度税制改正要望(案)」を取りまとめ、全法連に提出しました。

#### 1 法人税

##### 雇用の拡大と賃金引上げ税制の拡充

中小企業の慢性的な人材不足の解消を図るため、雇用の拡大及び賃金の引上げを後押しする税制の拡充を強く求める。

また、日本の会社総数の九九・七％は中小企業であり、地域経済の活性化や歳入確保の観点から、①中小企業の法人税の軽減税率適用金額を拡大すること②特定中小企業者に対する法人税の軽減税率を新設すること③実効税率を引き下げることを求める。

#### 2 消費税

##### (1)軽減税率制度の撤廃

軽減税率制度は、①消費税の逆進性の観点から、低所得者層の税負担を軽減する効果が少ないこと②軽減税率の対象範囲を合理的かつ公平に区分すること

には給付金等が支払われていること③ジェネリック医薬品を選択することにより医療費の負担が軽減されていることなどから、医療費控除を廃止し社会保険制度で手当てすべきである。

#### 4 贈与税・相続税

##### 事業承継税制の要件緩和

市場性がない中小企業の未上場株式は、後継者に承継させる際にどのように評価するかによって税負担が大きく変わる。ことから、承継する株式を評価減できる制度の導入など、中小企業者の事業承継税制の要件を緩和する措置を求める。

また、生前贈与制度の更なる拡充を図るため、事業を引き継ぐ側が受けられる減税措置及び納税猶予についてより一層拡充するとともに、承継する株式を生前贈与した場合に、相続時の株式の評価額が下落している場合には、贈与時点の評価額を相続時の評価額で再計算できるように

にすべきである。

#### 5 地方税

##### 固定資産税評価額の見直し

地方税法では、固定資産税の課税標準となる固定資産税評価額は適正時価により評価するとされているが、土地の評価額については実勢価格と乖離しているものが多く、また家屋の評価額については、減価償却後の残存価格と比較して高く評価されているものが見受けられる。

固定資産税評価額を算定する際には、経済実態に即したものとすること及び評価基準及び算定基準を明確にして、「公平」かつ「中立」で、国民にわかりやすい「簡素」な制度に見直すことを求める。

また、事業用資産への課税の見直しを行うとともに、償却資産における「少額資産」の範囲を国税の中小企業に対する少額減価償却資産(三十万円)まで拡大することを求める。

#### 3 所得税

##### 各種控除の見直し

所得税の各種控除は、社会構造の変化に対応して合理的なものに見直す必要がある。

特に医療費については、①社会保障制度により高額療養には補てん金が支給されていること②保険会社との契約者

セミナーオンデマンドサービスが一層充実！  
会員は無料

## インターネットで セミナー受講

一流の講師陣によるセミナーが500タイトル以上！会員の方は、映像と音声による本格的セミナーを無料で受講いただけます。



社内研修や経営者の自己研鑽等にぜひご利用ください。

# 第三十八回通常総会開催

## 役員改選、新体制がスタート

五月十九日(金)、ANAクラウンプラザホテル金沢にて青年部会第三十八回通常総会を開催しました。

審議事項として「任期満了に伴う役員改選の件」の議案が上程され、満場一致で可決承認されました。また部会員数及び事業数も増えていることから、理事総数の増員を目的に「会則変更の件」が上程され、こちらの議案も満場一致で可決承認されました。続く令和四年度事業報告では、新型コロナウイルス感染症の影響が続くなかでも工夫と新たな発想で委員会活動を活性化、次世代リーダー育成塾や金沢ビジネスアカデミー、租税教室、公開講演会の開催等、公益事業の進化・発展に努めたことを報告。次年度は部会員の帰属意識向上のための交流会を開催するなど、公益事業の充実にも努めることを



蟹瀬部会長を議長に審議が進められた。



### 令和五・六年度役員

- |        |       |
|--------|-------|
| 【常任顧問】 | 蟹瀬 克  |
| 【部会長】  | 若松 孝夫 |
| 【副部会長】 | 吉谷 哲朗 |
| 【理事】   | 奥村 昌弘 |
| 【監事】   | 宮西 辰徳 |
| 【監事】   | 喜多 泰史 |
| 【監事】   | 西川 泰史 |
| 【監事】   | 永田 賢  |
| 【監事】   | 宮野 義隆 |
| 【監事】   | 西田 洋平 |
| 【監事】   | 柏野 真吾 |
| 【監事】   | 中田 朋宏 |
| 【監事】   | 黒田 大介 |
| 【監事】   | 米田 早織 |
| 【監事】   | 稲田 耕一 |
| 【監事】   | 川端裕一郎 |
| 【監事】   | 小池田一孟 |
| 【監事】   | 田中 瑞樹 |
| 【監事】   | 安田 貴俊 |
| 【監事】   | 木元 拓  |
| 【監事】   | 小間井大祐 |
| 【監事】   | 後藤 剛司 |
| 【監事】   | 木元 拓  |
| 【監事】   | 小間井大祐 |
| 【監事】   | 西江 顕治 |
| 【監事】   | 鶴見 昌平 |
| 【監事】   | 二口 寛  |

確認しました。総会、懇親会ともにたくさんの方々にご出席頂き、無事盛会裏に終えることができました。また当日は三十名の青年部会卒業者に記念品が贈呈されました。



1億円の重さに歓声があがる(女性部会)。

五月八日に新型コロナウイルス感染症が五類感染症に移行となり、感染対策に注意を払いつつも四年ぶりにマスクなしでの授業も実施。子どもたちに税の役割や大切さを楽しく学んでもらいました。中でも、一億円の札束を持ち上げる場面では、どの教室でも歓声があがり、それまでおとなしかった児童も目を輝かせながらお金の重みを体感していました。

金沢法人会では租税教育活動を公益事業の大きな柱としており、毎年、子どもたちに税の大切さを伝えるための租税教室を実施しています。今年四月から七月にかけて小学校二十五校(青年部会二十三校、女性部会二校)で開催し、六年生児童千五百八十一人が授業を受けました。

青年部会  
女性部会  
NEWS

青年部会  
新部会長  
若松 孝夫

### 青年部会・女性部会が租税教室開催

— 四年ぶりにマスク無しの授業も —

青年部会報の創刊など新しい事業にもチャレンジしていきます。よろしくお願いたします!

**祝 金沢法人会青年部会 会員数日本一に!**

今年度の「青年部会会員数報告」で金沢法人会がついに会員数日本一となりました。歴代の部会長はじめ役員の方々がつなげてきたものを会員数日本一という素晴らしい結果に結び付けることができ大変嬉しく思います。

日本一大きな青年部会として誇りを持ち、今後も様々な事業を展開していきます。乞うご期待!!



分かりやすい教材を工夫して(青年部会)。

## 女性フォーラム愛媛大会に参加

— 記念講演は夏井いつき氏の句会ライブ —

令和五年四月十三日(木)、愛媛県松山市の「アイテムえひめ」にて、第十七回法人会全国女性フォーラム愛媛大会が開催され、全国から千八百人を超える女性部会員が集いました。俳句王国とも言われる愛媛県での大会のキャッチフレーズは、「愛顔咲くマドンナたちの新時代」とともに拓こう、媛の国からとです。

第一部の記念講演は、俳句集団「いき組」組長であり、ラジオやテレビで活躍の俳人・夏井いつき氏による句会ライブでした。俳句を作るコツを学び、

参加者が五分間で一首ひねります。第二部の式典を挟んで、第三部は句会ライブ第二弾です。第一部で投句のあった千五百首について優秀作品の発表と講評が夏井講師よりあり、その中から、拍手の大ききで一位を決定。選ばれた句と作者に、会場から再び大きな拍手が贈られました。

第四部は懇親会。まだコロナ禍を脱したとは言えませんが、着席でご当地自慢のお弁当を頂きました。またアトラクションでは、全員参加の野球拳で

### 人会全国女性フォーラム



会沢法人会の細川部会長がスローガンを読み上げた。



昨年、たくさんのタオルを寄贈して頂いたお礼を兼ねてコンテックス様を訪ねた。

会場全体が盛り上がりました。翌日は道後温泉をまわった後、今治市のタオルメーカー・コンテックス(株)を訪ねさせて頂きました。その後、千光寺山ロープウェイで尾道と瀬戸内の風景を楽しみました。

## 第二十八回通常総会を開催

— 西垣副知事を講師に迎え記念講演 —

令和五年五月二十三日(火)、KKRホテル金沢にて、第二十八回通常総会を開催しました。来賓紹介、細川部会長の挨拶に続き、村井専務理事より任期満了に伴い役員改選を行いたいとの説明があり、満場一致で可決承認されました。続いて、令和四年度事業報告及び同収支決算報告と令和五年度事業計画及び同収支予算が報告されました。

記念講演会は、令和四年七月に石川県副知事に就任された西垣淳子氏による「デジタル時代の価値創造」でした。西垣副知事は通商産業省(現経済産業省)に入省され、経済産業研究所の上席研究員等の要職を歴任し、知的財産戦略などの研究に取り組んでこられました。

講演では、IT化からDX化への変遷、DX化の時代においては経営の在り方を見直し、データの生み出す価値をとらえて変革させていくことが重要であること、また、デザイン思考、デザイン経営戦略について様々な

について様々な



西垣石川県副知事を講師に記念講演が行われた。



細川部会長を議長に審議が進められた。

な例をあげながらお話し頂きました。日本が抱える人口減少や高齢化、地方の過疎化問題等についてDXでの変革の可能性のお話もあり、参加者は真剣な面持ちで聞き入っていました。

その後、開催された懇親会には、ご来賓をはじめ記念講演会講師の西垣副知事にもご参加頂きました。細川部会長と新委員長四名の挨拶や今後の抱負についてスピーチもあり、コロナ明けにふさわしい和やかで華やかな懇親会となりました。

### 新任役員の方たち

- 【副部会長】 岡田 真澄 鶴賀 雄子
- 【理事】 石倉 斜子 木下真知子
- 小林 花代 坂北 千恵 高田 英美
- 武部 淳子 船崎外茂子

### ミニ教養サロンを開催

— 健康と美しさのための心地よい眠りとは —

令和五年七月十二日(水)、高尾台の石田屋「ガマダン」にて、金沢法人会女性部会のミニ教養サロンが開催されました。梅雨の合間の爽やかな日差しの中、超モダンな建物は内装にムク材をふんだんに使った柔らかな空間で、緑あふれる庭にはアガパンサスの薄青紫の花が彩りを添えていました。

講師は(株)石田屋代表取締役の田中陽雫美氏で、「人生の何分の一かは、お布団の中の時間。熟睡は明日への活力であり、深い眠りのためには寝具選びが重要である」とのことでした。お話の後のランチには、発酵食をベースにした手作り感あふれる料理が並び、SNS映える華やかな盛り付けに、会員同士の会話も弾みました。

講師の田中氏。



### 金沢税務署長に「税に関する絵はがきコンクール」への協力を依頼

女性部会では例年、「税に関する絵はがきコンクール」を開催しています。今年も実施するにあたり7月27日(木)、細川エリ子女性部会長らが金沢税務署を訪れて本塚署長に協力を依頼。税務署の窓口等に置いて頂き多くの人の目に触れるよう、応募用紙を手渡しました。



### 支部会 研修報告

### 経営を学び 語り合おう

#### 犀川支部研修会

- ◆日時/令和五年七月二十一日(金)
- ◆場所/犀川公民館
- ◆テーマ/講師  
これだけ!! 事業承継  
(株)はくさんパートナーズ代表取締役  
公認会計士 税理士  
吉谷 哲朗氏



#### 内灘支部研修会

- ◆日時/令和五年八月四日(金)
- ◆場所/金沢ものづくり会館
- ◆テーマ/講師  
人を喜ばせる生き方  
掃除に学ぶ  
金沢法人会副会長  
市山 勉氏



#### 東二塚支部

#### チャリティーゴルフコンペ

- ◆日時/令和五年四月十三日(木)
- ◆場所/能登カントリークラブ



当日集まった寄付金で、東二塚地区の学童に児童図書や知育玩具を寄贈した。

#### 内灘支部

#### 内灘海岸美化清掃

- ◆日時/令和五年七月二日(日)
- ◆場所/大根布JCT近くの海岸



支部役員と家族26名が参加し、早朝から汗を流した。



## 皆様に安心・安全を届けるために

### ● Profile

出身地 ● 白山市

業務内容 ● 消防設備保守・点検及び工事・電気通信工事  
(監視カメラ・顔認証末端設備など)・管工事

座右の銘 ● 備えあれば憂いなし 一念天に通ず

光和防災(株)  
金沢市上荒屋7-167  
TEL 076-240-2794

取締役 岡田 真澄

あつという間の三十六年

当社は一九八七年(昭和六十二年)に光和防災設備として現社長の主人が起業し、一九九〇年(平成二年)に法人化した。現在に至っています。主人は高校卒業後、東京本社の防災メーカーに入社して七年間在籍し、実家の都合で会社をやむなく退社して金沢に戻り、その後独立をして現在十九名の社員と共に火災報知設備やスプリンクラー設備などの消防設備の施工やメンテナンスを中心に、最近では物騒な世の中の安心・安全に少しでも寄与したいと、監視カメラの設置工事も積極的に展開し、会社の理念でもあります。「お客様や地域に安全と安心を提供します」を社員一丸となって毎日の作業に当たっています。

主人が独立を迷っている時に、主人から相談を受けた時が思い出されます。当時は長女が一歳でお腹には二人目の子どもを身ごもっていました。その当時私は長女を実家に預けてまだ仕事をしていました。仕事は歯科技工士として歯科医院に勤めていました。独立の相談をされたのは夕飯の用意をしていた時で背中を向けていました。突然に主人から「独立しようと思ってるけど、どう思うけ?」主人は二人目の子どもも生まれるのにと心配だったみたいです。当時は主人の両親と同居していました。主人が金沢に戻って来たのは義母が四十九歳の時にくも膜下出血で左半身麻痺になり両親の面倒をみるために会社を辞めて

きたのです。生活費は主人と私の収入でやりくりしていたので、どうなるか心配だったようです。でも、私は「やってみれば、だめだったら私の収入で何とかやっていけるわいね」と即答しました。主人はあの言葉で背中を押してもらえたそうです。そもそも私は自分の力で生きていけるためにと仕事を選んでいたので、どんな事になってもやれる変な自信がありました。それから三十六年過ぎたのですね。



これからの人生を  
どう楽しんでいこうか

義母は胃痙をしながらも八十四歳まで我が家で一緒に暮らし、十年ほど前に他界しました。また義父も最後まで一緒に暮らし、昨年九十七歳で天寿を全うしました。両親と最後まで一緒に暮らせた事が私にとって大きな自信になっていると思います。現在の私の仕事は経理や庶務をまだしていますが、長女と長男も会社に入り頑張っています。「夢なき者に理想なし、理想なき者に計画なし、計画なき者に実行なし、実行なき者に成功なし。故に夢なき者に成功なし」これは松下村塾の吉田松陰の言葉です。それで最近の私は興味のある本を読んだり、家族や友達や従姉妹と美味しいもの食べに行ったり、旅行や温泉に行ったりと楽しんでいきます。

私の譲れない趣味を一つ紹介させて頂きます。江戸時代の絵師、伊藤若冲が大好きなんです。数年前に上野の森美術館で展覧会があった時は三日間一人で滞在して前期と後期を鑑賞してきました。福島であると聞けば、また一人であるために出掛けたりとしています。もちろん京都にも出向いたりしています。このような体力を持つためにもそろそろスポーツジム通いの再開もしようかと思っています。これからも楽しく過ごすために、心身ともに元気になりたいですね。楽しいことがあれば、皆さん誘って頂ければ幸いです。



願いや祈りを内に秘める美しいコミュニケーションの形です

# 加賀八幡起上り

## コロコと起き上がり 善き方へ

赤いおくるみに包まれたような何とも愛くるしい郷土玩具ですが、なぜこのようなお姿をしているかご存じでしょうか。

分の方を写しているとあつてお顔立ちも風雅で上品。張り子で作られた空っぽのお腹には小石や鈴が入っていて、揺るとコロコロと愛らしい音が鳴ります。

この人形は加賀の八幡さん(現・安江八幡宮)の祭神である「応神天皇がお生まれになった時の姿を再現したものとされ、その昔、氏子の一人であるご老人が発案したものと言われています。おめでたい松竹梅が描かれ、高貴な身

分の方を写しているとあつてお顔立ちも風雅で上品。張り子で作られた空っぽのお腹には小石や鈴が入っていて、揺るとコロコロと愛らしい音が鳴ります。

上り」という縁起のよい言葉にちなんで新年や節句の贈り物にするならわしがあり、病氣見舞いにも使われました。赤が印象的な加賀八幡起上りですが、実は五行思想に基づいた五つの色があるとか。それぞれ、緑は健康・成長、黄色は開運、赤は安全・安産、白は縁結び・達成、紫は学力・知恵の意味を持ち、全色揃えばどんな願いでも聞き届けて頂けそうです。発祥の安江八幡宮には五色の人形がまつられており、季節の催事や初詣で一般公開されています。



県のマスコットキャラクターひやくまんさんのモデルとしても有名。

## その時代、時代のお顔

木型に和紙を張り、胡粉を何度も重ね塗りした上から手で彩色をします。松竹梅の模様もお顔の表情も時代によって違い、時代の美意識を映しているよう。古いものは直線的な眉の形が印象的ですが、時代とともになだらかなカーブを描いています。



明治期

昭和中期

## 張り子の玩具いろいろ

加賀八幡起上りと同じ張り子の技法で、犬や牛、狂言に登場する猿などを模した愛らしい玩具がいろいろ作られています。安産や子どもの成長といった庶民のささやかな願いが込められた微笑ましい姿です。



加賀魔除け虎  
節句に飾って悪魔を払い、武勇を念じる縁起物。勇猛な虎も何とも優しい顔つきに。

【協力・写真提供】金沢くらの博物館  
金沢市観光協会

金沢マラソンは、北陸新幹線の金沢開業に合わせて二〇一五年から開催されている市民参加型のマラソン大会で、コース上に設けられた給食所では全国的な人気の金沢カレーも提供されています。この金沢カレーは金沢市を中心とするカレー店で供され、六十年以上の歴史がある老舗店もソースがかかったとんかつと干切キャベツが添えられているのが特徴です。



表紙解説  
金沢マラソン & 金沢カレー



大同生命大阪本社ビル(大阪市西区江戸堀)  
~加島屋が店を構えた地に建つ~

大同生命は1902(明治35)年に創業しました。  
 中小企業経営者のもしものときの力になりたい。  
 創業者の一人である広岡浅子が生命保険事業に託した  
 「社会の救済」と「人々の生活の安定」という想いは、  
 いまも大同生命に受け継がれています。



広岡浅子(1849-1919)  
~大同生命の創業者の一人~



大同生命の礎を築いた  
大坂の豪商“加島屋”



旧肥後橋本社ビル  
(設計:W・M・ウォーリス)

その安心で、企業とともに未来をつくる。

**DAIICHI** 大同生命保険株式会社

金沢支社/石川県金沢市南町4番60号(金沢大同生命ビル9F)  
TEL 076-231-1195

さあ、保険の新次元へ。  
T&D 保険グループ



研修会・講演会のご案内

「税を考える週間」協賛  
特別講演会

日時/令和五年十一月十三日(月)

十四時二十分~

場所/石川県地場産業振興センター

本館 大ホール

●第一部 十四時二十分~

講師/金沢税務署長 本塚浩二氏

演題/相続税よもやまばなし

●第二部 十五時~

講師/俳優・タレント・気象予報士

石原良純氏

演題/石原良純さんに聞く!

天気と災害の備え

一九六二年、

神奈川県生まれ。

慶應義塾

大学経済学部

卒業。一九八

四年に松竹富

士映画『凶弾』

でデビュー。その後は、舞台・映画・テレビド

ラマなどに多数出演する。さらに、一九九七

年には難関と言われる気象予報士試験に見

事合格し、二〇〇一年に『FNNスーパーニ

ース』にお天気キャスターとして登場、お茶

の間で人気となる。

俳優として幅広く活躍する一方で、大の

「鉄道ファン」としても知られ、自身を「時刻

表オタク」とあるとも語る。



令和五年分  
年末調整説明会

日時/十一月七日(火)

【午前の部】

十時~十二時

【午後の部】

十三時三十分~十五時三十分

場所/石川県地場産業振興センター

講師/金沢税務署・金沢市役所担当者

※会員の方には別途FAX・メールでご案内  
します。

講演会当日は、女性部会が社会貢献活  
動の一環として取り組んでいる「タオ  
ル・石鹸持ち寄り運動」を実施いたし  
ますので、事業所、ご家庭に手持ちさ  
れているタオルや石鹸に余裕がござ  
いましたら、会場受付へお持ちくださ  
いますようお願いいたします。

ほうじん金沢 第232号  
令和5年10月20日発行

◆ 発行所

〒920-0919  
金沢市南町4番60号(大同生命ビル8階)  
電話076-222-2907/222-2910

公益社団法人 金沢法人会

◆ 編集発行人 村井 啓祐

◆ 印刷所 ヨシダ印刷(株)